

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

Preios de suscripción: En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paqueté de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XIX

NUM. 838

Palma de Mallorca 1.º de Marzo de 1918

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a *Vicente Torres* y la de Administración a *Gabriel Juan*.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

Muerte de Miguel Cabotá

Herido en los sucesos del 18 por la guardia civil

Los militares disponen, ordenan y mandan sobre el cadáver

Grandiosa manifestación de duelo

El martes de esta semana a las 11 de la noche falleció en el Hospital Civil, después de 8 días de horribles sufrimientos, el infortunado obrero Miguel Cabotá, que fué herido de uno o varios balazos por la guardia civil el día de los sucesos sobre el carbón y según nuestros datos, mientras estaba huyendo del tumulto, confirmándolo el hecho de que el proyectil o proyectiles le entraron por la espalda atravesándole todo el cuerpo.

El sentimiento y la indignación que el hecho produjo en el vecindario de Palma fué extraordinario y unánime, pues nunca la fuerza armada había hecho fuego en las calles de nuestra pacífica ciudad y todo el mundo reconoce que tampoco esta vez había motivo suficiente para ello, máxime si se tiene en cuenta que las causas de los sucesos fueron debidas a la imprevisión de las autoridades en la cuestión del carbón, dejando que por espacio de algunos días se careciera casi en absoluto de tan necesario combustible en Palma, privando con ello a las familias el que pudieran condimentar sus alimentos. Tampoco se justifica en nuestro entender que por unas piedras que se tiraron a la guardia civil ésta disparara sus fusiles, pues entendemos que con una arremetida de caballos hubiese bastado para disolver los grupos, en su mayoría formado por niños y mujeres.

Más no fué así y de los disparos de la guardia civil resultaron una señora con un brazo atravesado de bala mauser y herido mortalmente el joven y amigo nuestro Miguel Cabotá, quien fué llevado al Hospital Civil en manifestación, falleciendo al cabo de 8

días de haber sido herido, pues todos los auxilios de la ciencia han sido inútiles para salvarle la vida.

Al tener noticia su familia del fatal desenlace, en medio de la amargura y el dolor consiguientes se dispuso preparar modestamente la conducción al Cementerio del cadáver, y como es costumbre en estos casos se avisó para que asistieran al entierro a los parientes y amigos, señalando para las 7 de la noche del miércoles la partida del Hospital de la comitiva fúnebre. Por mediación del compañero Bisbal la presidencia del duelo fué ofrecida al Alcalde Sr. Martínez, el cual aceptó muy agradecido la distinción e invitó a los demás concejales a que le acompañaran, disponiéndose el Ayuntamiento en masa asistir al acto y presidir la manifestación de duelo. Esto demuestra que toda la ciudad estaba compenetrada del mismo sentimiento de dolor por la muerte del desgraciado Cabotá, al que se disponía tributar un homenaje de verdadero pésame.

Cuando ya todo estaba preparado y dispuesto para el entierro y enterado todo el mundo de que éste había de tener lugar a la hora indicada, serían sobre las tres de la tarde cuando empezó a correr la voz de que el cadáver había sido conducido al cementerio por orden del juez militar, sin avisar a su familia siquiera. Por lo visto el Cabotá, además de herido estaba procesado militarmente por los sucesos del día 18, y según parece en casos como este los militares disponen, ordenan y mandan sobre el cadáver, el cual figuraba como preso al parecer y como tal se lo llevaron al cementerio,

ya que iba custodiado por una pareja de la guardia civil y por el juez militar instructor del sumario.

No sabemos si el proceso continuará y si hasta habrá preceptos legales que puedan condenar, a muerte inclusive, al Cabotá, aun después de estar ya enterrado.

En vista de la noticia de este hecho inaudito, que inmediatamente corrió por toda la ciudad y que produjo inexplicable sorpresa e indignación a todo el vecindario y de una manera especial a la clase obrera, ésta no quiso darse por enterada de lo sucedido y á la hora señalada por la familia del muerto acudió un gentío inmenso a la Plaza del Hospital. Calculamos en más de 5.000 personas, en su mayoría obreros, las que se congregaron en dicho sitio para rendir tributo a la memoria de Cabotá y hacer la misma ceremonia de acompañamiento del cadáver.

La Agrupación Socialista y la Sociedad de carpinteros, a la que pertenecía el finado, le dedicaron dos hermosas coronas y otra, más hermosa aun, de sus amigos particulares.

Allí se organizó la manifestación de duelo, yendo delante de la comitiva las coronas, de las que se destacaban largos lazos negros con dedicatorias que llevaban de la mano diferentes amigos del muerto, con una vela encendida.

Detrás de las coronas se formó la presidencia que estaba compuesta por un hermano menor del difunto, el concejal socialista Lorenzo Bisbal, el ex-concejal y jefe del partido republicano D. Francisco Villa-

longa y los presidentes de las sociedades obreras.

A las 7 en punto y en medio de un silencio sepulcral y una seriedad admirable emprendió su marcha la manifestación por las calles de La Piedad, Concepción, Salas, San Felio, Constitución, Plaza de la Libertad, calles del Conquistador, Victoria, Palacio, Plaza de Cort, calle de Colón, Cererols, Plaza Mayor y calle de San Miguel, llegando hasta frente a la Iglesia de Santa Catalina de Sena en donde se formó un semicírculo al rededor de las coronas y el compañero Bisbal dirigió breves palabras dedicando un sentido recuerdo al fallecido y dando las gracias a la numerosa concurrencia por su sensatez y compostura que habían guardado durante la manifestación, la cual, dijo, a la vez que significa un homenaje de simpatía al muerto es también una protesta muda pero viril y significativa contra los culpables de su muerte.

En todo el trayecto de la manifestación, que por momentos iba engrosando hasta formarse una verdadera nube de gente, reinó una sensatez y una seriedad que daba solemnidad y valor inmensos al acto. Pero lo más admirable y lo que demuestra la penetración de ideas y sentimientos en la significación del acto es que la numerosa gente que se encontraba al paso de la manifestación se descubría con la misma respetuosidad que si se hubiese llevado el cadáver. Fué un acto brillante y de mucha trascendencia que seguramente quedará por mucho tiempo grabado en la memoria de los palmesanos.

EL OBRERO BALEAR se asocia a él de todo corazón y envía al atribulado padre de Cabotá, hermanos, compañeros de oficio y amigos particulares la expresión de su dolor, al mismo tiempo que reitera su protesta contra los culpables de su muerte,

Los sucesos de Mahón

Las autoridades de allá y las de acá.
—El Ayuntamiento es de los mejores de España.— Comandante de marina popular.

A nuestras manos ha llegado una carta particular que un amigo nuestro ha recibido de Mahón y que contiene el siguiente interesante relato de los sucesos desarrollados allí con motivo de la pesca del bou.

«Existe en Mahón una Junta llamada de pesca, compuesta de pescadores de la localidad, los cuales fundándose en preceptos del reglamento de dicha junta no permitían pescar a los de las barcas del bou, a los cuales ponían mil inconvenientes, y, de ese modo, ellos venían vendiendo el pescado al precio que les daba la gan.ª Estos últimos días y con motivo de no expendirse carne, por no averisarse los carniceros a venderla al precio tasa-

do por la Junta Oficial de subsistencias de acuerdo con la popular, se venía notando mucho más la falta de pescado.

Durante la noche del miércoles, 20 del actual, el guarda pesca nombrado por la referida Junta de pesca, mandó levantar velas a las barcas del bou y no les dejó pescar, bajo pretexto de que no se hallaban en la zona señalada; pronto se corrió la voz por la ciudad de lo acontecido, y hasta se decía que dicho empleado había hecho fuego, esto último no resultó ser cierto. Enterada de los sucesos la Junta popular de subsistencias, la cual está compuesta en su mayor parte de obreros, declararon inmediatamente la huelga general y se cerraron todos los establecimientos y tiendas, incluso los cafés, organizándose una grandiosa manifestación, cuyos manifestantes en actitud no muy tranquilizadora, pues los ánimos estaban bastante exaltados, después de recorrer varias calles se dirigieron a la pescadería y echaron por el suelo todo el pescado de aquellos pescadores a quienes se creía culpables de las trabas que se ponían a las barcas del bou para ejercer su industria; terminada esta operación se bajaron al muelle y después de incendiar las redes y demás enseres de pesca de los mismos, destrozando algunas embarcaciones, empezaron a arrojar grandes cantidades de piedras sobre el vivero de langostas que en el sitio llamado el Fonduco posee D. Santiago Maspoeh, hundiéndolo y destruyendo las existencias y terminando por incendiar y destruir el edificio, por creer a dicho señor una de las personas más influyentes e interesadas en entorpecer la pesca del bou.

Durante los mencionados acontecimientos los individuos de la junta popular de subsistencias, acompañada de muchísimos manifestantes, visitaba a las autoridades protestando ante ellas de lo acaecido y en demanda de protección para los pescadores del bou, cuyas visitas dieron muy buen resultado, pues el Comandante de Marina, que se ha hecho muy popular por haber estado siempre en favor del pueblo, manifestó que había depuesto de empleo al guarda pesca y dió seguridades de que los pescadores del bou no serían molestados; en vista de dichas promesas, se convocó inmediatamente a un mitin, al que concurrió una inmensa muchedumbre de gente, en el cual, después de varios discursos recomendando la calma, se acordó la vuelta al trabajo, y así se hizo, pues por la tarde se abrieron todos los talleres y tiendas quedando la ciudad como una balsa de aceite.

En general es muy elogiada la conducta de las autoridades por haber evitado que interviniera la fuerza pública y por lo tanto el que ocurrieran desgracias personales.

Desde entonces las barcas del bou nos traen pescado en abundancia a un precio bastante aceptable y los carniceros han aceptado los precios señalados por la Junta de subsistencias, por lo que también tenemos carne en abundancia, pues el Ayuntamiento de esta ciudad, que creo es de los mejores de España, se toma mucho interés y hace cuanto le es dable para las clases más necesitadas, por lo que si bien subsiste el problema de las subsistencias, por ser cosa de muy difícil solución, se han tomado todas las medidas adecuadas al objeto de que no falten los artículos de primera necesidad, pues hasta ahora nada falta.»

En el Ayuntamiento

El lunes a las 7 menos cuarto se reunió el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Martínez y Rosich.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Seguidamente se dió cuenta de los asuntos que figuraban en la orden del día en la sesión que debía celebrarse el lunes 18 y que suspendió el Gobernador.

El señor Massanet como vocal de Ensanche se hizo eco sobre lo que denunció nuestro compañero Bisbal del personal de jardines y arbolados manifestando que de dicho departamento de Ensanche nadie cobraba indebidamente.

Bisbal replicó diciendo que seguramente el señor Massanet había interpretado mal sus manifestaciones.

Yo dije, continuó diciendo Bisbal, que el personal que figuraba en arbolados y jardines no todo trabajaba.

El señor Alcalde manifestó haber hecho cesantías en dicho departamento si bien había dado tiempo hasta últimos de Marzo.

Bisbal dijo, precisamente con extrañeza me he enterado que uno de los cesantes era de los que más trabajaban.

Contestó el Alcalde que había obrado aconsejado por un inspector y que si hubo equivocación rectificaría.

Bisbal le contestó que a su entender era el inspector quien debía quedar cesante.

Después se acordó que en la Corporación Municipal rijan los salarios que acordó la Comisión Arbitral que se formó para resolver la huelga de los albañiles y que dicho acuerdo se comunicara a la Diputación.

Luego es presentada otra proposición pidiendo que el Ayuntamiento se dirija al Gobierno solicitando gestión cerca de la Compañía la admisión de los 6,000 ferrocarriles que fueron despedidos a causa de los sucesos de Agosto o de lo contrario se les dé facilidades para que puedan marchar a otro país.

El señor Pou defiende dicha petición y dice que las catástrofes ferroviarias que vienen ocurriendo son a causa de que hace falta este personal. El Gobierno, incluso el Rey, dice, han pedido que se les admitiera pero la soberbia de la Compañía puede más. Ya que no se les admite, termina diciendo, que se les deje ir a ganar el pan a otro país.

Se aprueba dicha proposición.

Después se dió cuenta de una instancia firmada por 24 Sociedades Obreras solicitando un solar para construir una «Casa del Pueblo».

Terminada su lectura el señor Oliver hace entrega de otra manifestando que la «Asociación de la Prensa» también solicita otro.

Luego se dá cuenta de otra del «Círculo de Obreros Católicos», pidiendo también que el Ayuntamiento les conceda un solar.

Como a dichas dos últimas solicitudes

no se diera lectura nuestro compañero Bisbal lo solicitó, como así se hizo.

Terminada su lectura, Bisbal usó de la palabra diciendo que no iba a combatir ninguna comunicación, pero, si, significar su extrañeza por el hecho de que antes de pedir las Sociedades Obreras un solar nadie lo había pedido tampoco y ahora, añadió, que las Sociedades se dirigen al Ayuntamiento todo son peticiones. Por lo demás, siguió diciendo nuestro compañero, las tres peticiones pueden fundirse en una sola, pues en el local que se trata de construir para las Sociedades Obreras caben todos los obreros tanto si son manuales como intelectuales.

Se acordó que dichas solicitudes pasaran a informe de la Comisión de Fomento.

Seguidamente se presenta una proposición firmada por concejales de todos los partidos y que dice así:

«Excmo. Sr.—Los Concejales que suscriben proponen al Ayuntamiento acuerde:

1.º Que lamenta los sucesos que el diez y ocho del corriente se desarrollaron en esta Capital y llenaron de consternación al vecindario; y que en la seguridad de no haber dado ocasión a ellos ni por acción ni por omisión, declina toda la responsabilidad en el señor Gobernador Civil de la provincia que pudo y debió haberlos evitado.

2.º Que estimando inexacto, tanto por lo que atañe a sus causas como por lo que se refiere a los hechos, la versión circulada en los periódicos de Madrid, como oficial, debe enviar al Ministro de la Gobernación ejemplares de periódicos de esta localidad para que pueda reconocer la realidad de lo ocurrido.

3.º Que habiendo acordado en sesión de 7 enero último pedir la destitución del Sr. Gobernador Civil, haciéndose intérprete del sentir unánime del vecindario, y no habiéndola conseguido, hoy se ve en el caso de reiterar la misma solicitud al Gobierno, invocando todos los anteriores motivos y los recientes sucesos que han hecho a la persona que regenta aquel cargo incompatible con el vecindario y con la Corporación que es su genuina representación.—Palma 25 febrero 1918.»

El señor Muntaner dice, que en nombre de todos los concejales que suscriben la proposición se levanta más que a defenderla a explicar su contenido. Sostiene que el Ayuntamiento es ajeno a los sucesos del lunes. Acusa al Gobernador de culpable de no haber evitado dichos sucesos. Califica de falsa la versión que el Gobernador transmitió a Madrid. Dice que el Ayuntamiento en otra ocasión ya tuvo necesidad de pedir la destitución de dicho funcionario, por considerarle inepto y porque no satisfacía las aspiraciones de la ciudad y ahora la pedimos con mucho más motivo pues que además de su ineptitud se ha convertido en impopular. Termina pidiendo se apruebe la proposición presentada.

Queda aprobada por unanimidad.

Luego el señor Oliver denunció que un

Alcalde de Barrio no había encontrado apoyo en una denuncia que sobre juego había hecho al Alcalde primero y al señor Moner después. Ello sirvió para que nos enterásemos que dicho señor Moner como *Teniente de Alcalde no viene obligado* a denunciar el juego, según manifestó, contestando al señor Oliver.

El señor Suau, en defensa de la teoría del señor Moner, dijo que los señores Tenientes de Alcalde *no debían servir de Buzón para hacer denuncias* sobre el juego, pues el que quiera denunciar, dijo, que acuda al juzgado.

Y se levantó la sesión.

¡Tipógrafos, asociémonos!

Historiando

Los tipógrafos de Palma hicimos a nuestros patronos una petición de aumento de un 30 p.º sobre nuestros jornales, logrando sólo un 10 p.º.

¿Por qué logramos sólo un 10 p.º?
Es muy fácil de explicar; por no estar asociados.

¿Si hubiéramos estado asociados no habríamos alcanzado mayor beneficio?

Pues bien; ahora nuestra obligación es enmendar los yerros, y asociarnos, para defender el pequeño beneficio que hemos logrado.

La *Unión Tipográfica Balear* forma parte de la *Gráfica Española*, que es como si dijéramos vive en la misma casa de todos los tipógrafos de España. ¿Por qué no hemos de engrosar la lista de socios de la *Gráfica*, cuando da ventajas que nunca podremos obtener perteneciendo a una sociedad local?

Perteneciendo a la *Gráfica Española* todos los tipógrafos nacionales apoyan a sus compañeros, cuando defendiendo una petición justa abandonan el trabajo.

También en caso de paro involuntario tiene subsidio, como lo tiene también en caso de enfermedad, inutilidad y senectud.

En caso de defunción socorren a la familia del asociado.

Hay establecido un socorro de viaje, cuando por falta de trabajo tiene que abandonar uno la población donde trabaja.

¿Se puede pedir más ventajas?

¡Tipógrafos mallorquines! Hora es que ocupemos el puesto que nos pertenece; marchar a la vanguardia de los trabajadores.

¡Tipógrafos, asociémonos! Ha llegado la hora de defender nuestros derechos, y si permanecemos así, a la desbandada, nunca podremos defenderlos.

Tip

Triunfo del Comité de huelga

El pueblo español ha elegido Diputados a los cuatro compañeros del Comité de huelga que hoy visten el traje de presidiario en el penal de Cartagena. Ello demuestra que España esta compenetrada de sus mismos sentimientos y aspiraciones que encarnaron en el manifiesto de la semana de Agosto.

Su representación en el Parlamento significará la verdadera voluntad del proletariado español ostentando además el espíritu de renovación y justicia que palpita en la opinión sana del país.

La serenidad y firmeza de convicciones les llevó a redactar y declararse autores del manifiesto de Agosto, exponiendo hasta su vida en bien del país; por esto el pueblo español los ha llevado al Parlamento en donde continuarán su labor redentora del proletariado y laborarán por una España nueva más justa y más digna del progreso de nuestros tiempos.

* *

De los datos que tenemos también, han sido elegidos Diputados por Madrid, Bilbao y Valladolid respectivamente, los admirables luchadores socialistas Pablo Iglesias, Indalecio Prieto y Oscar Pérez Solís.

El triunfo pues para los socialistas ha sido colosal.

Sin embargo no podemos ocultar la amargura que nos ha producido la derrota de hombres significados de las Izquierdas.

(COLABORACION)

Marcelino Domingo

Ha salido diputado. Nos alegramos de ello y deseamos que vuelva otra vez a visitarnos y a acabar la semi-conversión al republicanismo de nuestro amigo D. Jerónimo Masanet, Director de «La Vanguardia Balear».

Podría ser que D. Marcelino no leyera este semanario correspondiente al día 19 del pasado Enero. Léalo, y verá que sólo el ateísmo de los republicanos impidió al señor Masanet pasar el Rubicón y hacerse gorro-frigista.

Como nosotros deseamos demostrar que los republicanos no son ateos, y sobre todo los de Mallorca, mucho nos holgara viera el señor Domingo, quien con su elocuencia suave, grata y convincente y después de bien enterado de como las gastan los monárquicos que representan al rey de los cielos en esta Jerusalem del Mediterráneo, convertiría a nuestro D. Jerónimo.

Tan seguros estamos de ello que nos atreveríamos a jurarlo.

Un republicano

LAS HUELGAS

A la hora en que escribimos estas líneas continúan en pie las huelgas de metalúrgicos y albañiles, si bien están las dos en periodo de negociaciones con la clase patronal para ver de hallar una solución satisfactoria.

Por nuestra parte quisiéramos se hallara la fórmula apetecida á fin de que pronto se reanudara el trabajo en bien de todos.

Los conflictos obreros á que estamos abocados en Palma desde hace algun tiempo son hijos de un hondo é inaguantable malestar que existe en la clase trabajadora.

Al razonamiento de que estas huelgas son inoportunas porque hay crisis de trabajo y los materiales de construcción estan caros, se puede contestar que los trabajadores tienen derecho á vivir y á que se les reconozca un mayor valor puesto que el coste de su vida es también más caro.

¿Porque los patronos se avienen tan fácilmente á pagar los aumentos sobre las primeras materias del trabajo y en cambio se niegan y se rebelan á aumentar el valor de la materia viva del obrero que es la más importante y necesaria? ¿Es que no merecen igual consideración por lo menos un trabajador que un lingote de hierro? ¿Porque no se considera al obrero hijo de las circunstancias como las demás mercancías?

Por otra causa han surgido las huelgas que hoy existen en Palma, porque al obrero se le mira con más desconsideración que á cualquier otra materia útil para el trabajo, porque la oferta de brazos es mayor que la demanda.

Más como los trabajadores son elemento vivo y orgánico que necesita nutrirse para poder subsistir y trabajar, la falta de medios de nutrición les obliga a pedir mejoras en el salario.

Si así lo comprendieran los patronos facilitarían esos medios y se evitarían conflictos tanto más peligrosos cuanto más hijas son del hambre y el desespero.

Necrológica

Jerónima Mas

Digna compañera de nuestro consecuente amigo y correligionario Juan Fullana Puig, ha muerto. Una dolorosísima enfermedad ha puesto total fin á su existencia. Bella existencia consagrada íntegra a los quehaceres del hogar doméstico, al cuidado y educación de los suyos, a la sacrosanta misión de MADRE; sublime emblema de todas las virtudes.

Jerónima Mas, no era inteligente que digamos en el sentido estricto de las letras, pero poseía una riqueza interna aun muy por encima a la literatura y demás ciencias del saber humano. Su inmenso corazón, corazón de oro, era un inagotable manantial de amor hacia los suyos, hacia los parias, hacia los que han hambre y sed de justicia.

En materia de religión, tenía los mismos sentimientos que su esposo y toda su familia, reinando en aquel hogar, debi lo sin duda a esa identidad de carácter, de sentimientos, de ideas, la más absoluta paz y una concordancia ilimitada.

En las postrimerias de su muerte, cuando estaba a punto de exhalar el último suspiro, conservaba aún toda la pureza de su alma anticlerical, (creencias en ella arraigadas) como

lo prueba el sólo hecho de hacer constar testamentariamente dos días antes de su muerte, su negativa a toda ceremonia religiosa en sufragio de su alma.

Muy de veras celebre haya sabido interpretar tan fielmente el amigo Fullana, los sentimientos de su amada y cariñosa compañera que se va.

La conducción del cadáver a su última morada fué una imponente manifestación de duelo. Centenares de obreros acudieron presurosos a rendir el último tributo de admiración a la finada, y a testimoniar sus simpatías a su desconsolada familia.

Reciban pues con tal motivo el acongojado esposo de la finada, sus hijos Juan y Guillermo (con cuya amistad me honro) y su hija Francisca, la expresión más sincera de mi pésame, por tan sensible e irreparable pérdida.

José Monserrat

Lluchmayor 24 de Febrero de 1918.

Las revendedoras de pescado

De día en día va tomando más incremento el abuso de la venta de dicha mercancía.

En el Arrabal de Sta. Catalina no se respeta la ley de tasa en ningún concepto, se vende a un precio tan exorbitante que es de todo punto imposible que la clase trabajadora pueda consumir de dicho artículo. Como quiera que es donde abunda más la clase menesterosa, es donde los abusos van a granel, y sin tener siquiera una autoridad que les ponga coto, tanto es así, que el caramelo que está tasado en 80 cs. quilo, se está vendiendo a 1'25, es decir con una diferencia de 45 cs. y lo mismo sucede con la demás clase de pescado, cosa que no hay derecho a ello; y es más, que con toda majadería, todavía dicen que no hay tasa para ellas y yo entiendo que la misma ley debe regir en Palma que en el Arrabal, el consumidor está cansado de sufrir de estas sanguijuelas lo que no es lógico, lo que debe corregirse sin ninguna clase de contemplaciones, á fin de que no llegue un día, que entre vendedor y consumidor, se arme algún altercado, porque si este día llegase, podríamos decir que es por falta de vigilancia de autoridad.

También llamó la atención de la autoridad, que se ejerza un poco de vigilancia en la Pescadería del Mollet, que es la parte donde redunda la mayor parte del mal que lamentamos, por vender las patronas a sus revendedoras el pescado a mayor precio de tasación, valiéndose de las necesidades de ellas.

Esperamos que el señor Alcalde tomará medidas sobre el particular para que no resulte letra muerta la ley de subsistencias.

L. de Villar

Homenaje a Cabotá

Manifestación pública

El próximo domingo seguramente, tendrá lugar una manifestación pública al objeto de ir al Cementerio a depositar sobre la

tumba del malogrado Miguel Cabotá, víctima de los sucesos del día 18, una corona que por suscripción popular y voluntaria las Sociedades Obreras, la «Agrupación Socialista» y el «Centro Republicano» de Palma han acordado ofrecerle.

La hora y el itinerario de dicha manifestación se expresará en una hoja que será repartida al pueblo.

ACCIÓN SOCIAL

Los carpinteros

Ha quedado solucionado favorablemente el conflicto que se esperaba de los obreros carpinteros y ebanistas, dado a las buenas gestiones realizadas por una comisión nombrada en la última reunión de todo el gremio con amplios poderes para entrevistarse con una de los patronos, dando el siguiente resultado:

A los operarios que venían percibiendo un jornal de 6 a 8 reales ambos inclusive se otorgará un aumento de un real diario.

A los que ganan más de 8 reales hasta doce, ambos inclusive, se otorgará un aumento de un real y medio; y

A los que ganan un jornal de más de 12 reales en adelante, se les concederá un real diario.

La sociedad «El Desarrollo del Arte» en sus largos años de existencia hubiera sido la primera vez que sus propósitos de mejorar la condición de sus asociados hubiesen fracasado, a su buena labor y constancia se deben muchas mejoras entre ellas la jornada de nueve horas que es uno de los pocos gremios que lo disfrutan en Palma.

Es de esperar que la unión de este gremio seguirá a fin de aprovechar todas las circunstancias que den ocasión a mejorar su estado y el respeto de los patronos que se impone con la unión de todos.

Huelga de carpinteros en Manacor?

Nos escriben de Manacor diciendo que los obreros carpinteros han hecho una petición á sus patronos de un 20 por 100 sobre los jornales actuales.

La unión y el entusiasmo que reina en dichos compañeros hace presumir una favorable solución a su demanda que se espera será atendida en todas sus partes. Caso de no serlo el lunes se declarará en huelga todo el oficio, el cual se compone de un centenar de trabajadores.

No desmayen los carpinteros manacorrenses y verán conseguidos sus deseos.

Para el número que viene esperamos poder publicar más detalles del asunto.

Convocatoria

La Comisión Pro-Concejalía convoca a los suscriptores y simpatizantes a la reunión mensual que tendrá lugar el próximo domingo día 3 de Febrero a las 6 y media de la tarde en el local del «Centro Obrero», Vila 5, 1.º

En dicha reunión figurará la siguiente orden del día.

- 1.º Acta.
 - 2.º Aprobación del estado de cuentas del mes de Febrero.
 - 3.º Asuntos generales.
- El Secretario, S. Fullana.